

En Costa Rica sobran las ideas comunistas de Marx

En Costa Rica sobran las doctrinas comunistas de Marx, que, los agentes criollos y extranjeros de la Rusia soviética han predicado, y decimos que sobran por las razones que a continuación exponemos.

1ª.—Porque en este país no hay grandes latifundios y la propiedad privada está bien repartida; todos, cual más, cual menos, poseen su parcela de tierra y su casa. (1).

2ª.—Porque los grandes finqueros, como son: Rohmsen Hnos., Lindo, Dent, etc., etc. practican el ideal social cristiano, dando a sus trabajadores sueldo regular, casa, luz, agua, leña, plátanos, médico y medicinas, además de escuela para sus niños.

3ª.—Porque Costa Rica es

un país esencialmente católico. La inmensa mayoría de los costarricenses, ejerce la verdadera religión de Jesucristo, la Católica, Apostólica y Romana, y todos sabemos que la iglesia practica la caridad cristiana, (el amor al prójimo), bajo los auspicios de las Sociedades de San Vicente de Paúl que socorren a tantos pobres.

4ª.—Además funcionan las Juntas de Caridad, que, en asocio de la Iglesia, mantienen y dirigen hospitales, hospicios de huérfanos, etc., etc., donde las Hermanas de la Caridad, las humildes y cristianas discípulas del gran Vicente de Paúl, ejercen el bien, auxiliando a los enfermos y necesitados. De todo ello se deduce que, en nues-

Pasa a la octava página

Sofocado un movimiento para derrocar a Mendieta

La guerra del Chaco ha entrado en una nueva fase

Buenos Aires, 22.—Existe la impresión en los círculos de esta capital, de que la Guerra Boliviano-Paraguaya ha entrado en una nueva etapa como consecuencia de las últimas operaciones militares de los paraguayos que han capturado cinco fortines y posiciones bolivianas en cuatro días, habiendo sus tropas avanzado por regiones en las cuales no habían luchado antes, dominando dos caminos que conducen al centro principal de las comunicaciones bolivianas.

HABANA 22.— Informes que no han sido confirmados oficialmente dicen que en Pinar del Río, hubo un levantamiento contra el Gobierno el cual dió las instrucciones necesarias para sofocarlo. En la mañana de hoy, en Pinar del Río, Hernández resistió temerariamente; un grupo de hombres armados ayudó a la resistencia del punto habiendo resultado graves heridos. El mismo Hernández resistió hasta que gravemente herido fue conducido a La Habana donde murió. Es grande la ansiedad que hay por saber del objetivo el despacho de

tropas a varios lugares fuera de La Habana, habiéndose propalado la noticia de que Hernández quería marchar con sus fuerzas hacia esta capital en tanto que Echeverría tomaría el campo Columbia. Se dice que el mayor Angel Echeverría casi es arrestado cuando estaba al frente de su batallón en el campo Columbia pero más tarde se comprobó que estaba muerto. El Gobierno ha tomado toda clase de precauciones habiendo despachado numerosos contingentes militares hacia los lugares donde se cree posible la revolución.

La Asociación de Periodistas interviene en la solución de la huelga

Ayer en la tarde don Fernando Palau, miembro de la asociación de periodistas visitó en nombre de ésta al señor Presidente de la República a fin de exponerle un plan tendiente a solucionar la huelga. Este previamente había sido ya tratado con algunos pequeños y grandes productores y representantes de los trabajadores. El señor Presidente se mostró interesado en el asunto leyendo el pliego con suma atención al mismo tiempo que dió toda clase de facilidades para que los periodistas se pusieran en contacto inmediato con los dirigentes de la huelga.

La compañía ferrocarrilera facilitó un tren que condujo anoche a los representantes de la Asociación señores Palau, Rojas Vicenzi y Formoso hacia Siquirres, donde en compañía del Secretario de Gobernación y Trabajo esperarán a los delegados para entablar los respectivos arreglos.

Pocos momentos después de esta entrevista conversa-

mos con don Ricardo quien habiendo estudiado las proposiciones estipuladas en el citado pliego creía eran aceptables casi en su totalidad. Dichas proposiciones establecen un salario de cuatro colones por jornal, pago en moneda y no en boletos u otras cosas, hospitalización de los enfermos cuando lo necesiten y algunas otras más que se cree sean aceptadas por ambas partes.

La Comisión que salió para 26 millas (Siquirres) lleva una carta del líder del partido comunista diputado Manuel Mora en la que se encarece a los huelguistas la aceptación del pliego que la Asociación de Periodistas propone.

Hasta el momento de entrar en prensa esta edición no se han registrado incidentes ni violencias. En la zona, el temporal, los vientos etc. han interrumpido las comunicaciones telegráficas con Limón, haciéndose esfuerzos por restablecerla cuanto antes.

LA EPOCA

INSTRUCCION :-: ORGANIZACION

AÑO I San José, Costa Rica, jueves 23 de Agosto de 1934 No. 7

Su Santidad el Papa Pío XI se ha dignado nombrar una muy selecta delegación al Congreso Eucarístico de Buenos Aires

En aquella República y en el mundo entero ha producido gran regocijo el nombramiento de tan altísima designación.



Su Eminencia el Cardenal Eugenio Pacelli, Secretario de Estado del Vaticano, que, como representante de Su Santidad Pío XI, viene al Congreso Eucarístico de Buenos Aires.

El Cardenal Pacelli habla perfectamente el español.

Funerales del príncipe Gonzalo de Borbón

MADRID.—En la iglesia de la Merced se celebraron los funerales en sufragio del alma del príncipe don Gonzalo, hijo del ex-rey Alfonso XIII. En la puerta de la iglesia un individuo lanzó un viva al rey y fue conducido a la cárcel por la policía.

La Santidad de Nuestro Señor se ha benignamente dignado nombrar Legado Pontificio al Congreso Eucarístico Internacional, que tendrá lugar en Buenos Aires el próximo octubre, al Eminentísimo y Reverendísimo Sr. Cardenal Eugenio Pacelli, Su Secretario de Estado.

Para acompañar a dicho Eminentísimo Su Santidad Pío XI, se ha dignado nombrar a las siguientes autoridades: A Su Excelencia Reverendísima Monseñor Camilo Caccia Dominioni, Maestro de Cámara de S. S.

Al Excelentísimo y Reverendísimo Monseñor Ernesto Ruffini, Protonotario Apostólico ad instar, Secretario de la Sagrada Congregación de los Seminarios y de las Universidades de los Estudios.

Al Excmo. Sr. Marqués don Juan Bautista Sacchetti, Forrier Mayor de los Sacros Palacios Apostólicos.

Al Ilmo. y Rndmo. Monseñor Carlos Grano, Maestro de Ceremonias Pontificias, Minutante de la Secretaría de Estado de S. S.

Al Ilmo. Sr. Ing. Comm. Enrique Pedro Galeacci, Camarero Secreto Supernumerario de Espada y Capa.

Y al Ilmo. Sr. Marcoantonio, de los Marqueses Pacelli,

Guarda Noble Pontificio.

El Embajador de la Argentina S. E. el Dr. de Estrada, ha recibido encargo de su Gobierno de manifestar a la

Pasa a la octava página

Se hará un minucioso estudio de las condiciones económicas de todos los pensionados de la República

En la penúltima sesión de la legislatura ordinaria que acaba de terminar, la cámara aprobó una ley sobre la revisión general de todas las pensiones que, una vez conocida por los interesados, seguramente provocará un verdadero cataclismo.

Al mismo tiempo se nombró una comisión especial integrada por los Diputados Ulate, Dr. don José Miguel Jiménez y Ovaros para que efectúen el examen apuntado en todas las pensiones existentes y proponer una fórmula de arreglo conforme al sentir de la mayoría de los diputados en este problema, y que consiste en la revalidación total de ellas.

El texto completo de la nueva ley desea la igualación

de las pensiones de ex-magistrados y de soldados de la guerra del 56, medida que nos parece muy justa y atinada, pues no deben hacerse diferencias en estos casos, sobre todo en los de hijos de soldados de guerra.

Campaña cívica para el arreglo de límites con la República panameña

Con sumo placer damos la noticia de que entre el elemento pensante y patriótico de nuestra juventud se ha iniciado un fuerte movimiento tendiente a dar comienzo a una campaña cívica con el objeto de intervenir directamente en los arreglos que el Gobierno de Costa Rica está haciendo con el de Panamá, respecto del viejo asunto limítrofe.

Este movimiento se ha iniciado a raíz de una publicación hecha por el distinguido

caballero don Gerardo Fernández Mora, elemento sensible

Los Soviets prueban cañones monstruos

RIGA 22.—Acaba de regresar de Rusia el Capitán Tirrenza Pourffen quien dice haber visto probar seis cañones enormes en Rusia de un alcance excepcional diseñados con aditamentos especiales para atacar irrucciones aéreas.

DE ULTIMA HORA: Finqueros y huelguistas aceptan salario de 4 colones, pero estalló huelga en Turrialba

El País y la United Fruit Co.

En virtud de qué contrato hace esta compañía uso de nuestro muelle nacional en perjuicio de la clase trabajadora...?

(Continuación)

La renovación de los contratos en 1930 en cuyas cláusulas se aseguraba una intensificación de cultivos en cantidad de unas 6000 hectáreas del lado del Atlántico y en igual cantidad del lado del Pacífico, hubiera conjurado la tragedia de la crisis, tanto de Limón como del país en general; pero no tuvieron en mira otros propósitos que mantener por veinte años más, derechos exclusivos sobre el monopolio, desde luego que la Empresa abandonó grandes extensiones de sus fincas en producción, y con una deslealtad inaudita no dió cumplimiento a los referidos contratos de 1930 en que se estipula-

ba, artículo II de los contratos, el incremento de la industria.

En los días de carga de bananos, una larga fila de trabajadores acarrea los racimos de los carros que paraban a la puerta del muelle nacional; eran miles de trabajadores cuyos jornales circulaban luego en el comercio, los hoteles, mercado, etc., esta era la principal fuente de vida de Limón.

La United destruyendo esta forma de vida nacional, introdujo las *machinas* aparatos de carga adaptables a la borda de los barcos que llevan la carga desde los carros al vientre de sus enormes bodegas. Estas *machinas* no las permitió el Gobierno de Jamaica por cuanto eran un

peligro para los trabajadores; pero en Costa Rica las autoridades han tratado en este asunto a los costarricenses de diferente modo que en Jamaica han tratado a los negros y han tolerado que los carros cargados de bananos, penetren hasta el costado de los barcos en el muelle nacional, eliminando así a miles de trabajadores, provocando una crisis de trabajo espantosa. Así fue cómo más de mil quinientos trabajadores perdieron su derecho a la vida.

Nosotros presentamos al país nuestra más enérgica protesta ante un hecho semejante por cuanto no existe contrato ni autorización legal que permita a la United Fruit Co. hacer uso de nuestro muelle nacional en perjuicio de nuestra clase trabajadora.

En los días más agudos de la crisis ocurrió otro hecho vil e inhumano. Es el que revela toda la iniquidad con que la Compañía recompensa nuestra hospitalidad.

Los marinos y empleados de la flota blanca de la United, reciben pagos y adelantos en los puertos que visitan a fin de que hagan compras; el dinero que estos marinos gastan, circula en cantinas, hoteles y comercio en general; pues bien, el único puerto en que estos pagos y adelantos han sido prohibidos por orden expresa de la United, ha sido Limón, aumentando así la intensidad de la crisis que, en ninguna región como en la zona del Atlántico, se ha hecho sentir por modo abrumador, debido a la deslealtad de la Empresa.

¿Es posible que este crimen vaya a recompensarse con nuevos contratos con la United?

Es sencillamente abominable que haya un solo costarricense que piense en prolongar la tiranía de esta empresa, mediante nuevos contratos sin que un acto legal de sanción la llame a cuentas!

NO HAY QUE OLVIDAR que la

Botica Vargas

tiene un esmerado y escrupuloso **DESPACHO DE RECETAS**, atendido por un competente profesional. Se cobran precios sumamente bajos.

Despacho de los Doctores: Apartado 716
Calderón Muñoz y Calderón Guardia Teléfono 2812

LA CASTA PREFERIDA

Ya es hora de ir corrigiendo este mal en las escuelas

En las Escuelas, como en todos los organismos ya de Gobierno o particulares existen personas que, sin merecerlo, sin tener méritos para ello, son de la «casta preferida».

Nadie lo niega, porque todos hemos sido alguna vez preferidos dándonos cuenta de que no merecemos la preferencia. Pero queremos insinuar que en las escuelas es donde más existe eso, pues las maestras y los maestros miman con devoción a sus discípulos «más atentos»; nos referimos a los ricos que les llevan regalitos, frutas o, simplemente existe la posibilidad de «un aguinaldo» para fin de año.

Hemos querido hablar de esto, porque la injusticia termina quitándoles la buena voluntad a los niños «pobres» que no pueden obsequiar a sus maestras y como los ricos por naturaleza no son buenos estudiantes, al fin de cuentas resulta que en una clase, digamos de 4º grado, no habrá un solo estudiante bueno.

Este comentario nos viene a raíz de haber escuchado de

boca de un «no preferido» que una señora que dirige una Revista del Hogar pidió a la maestra X, de la Escuela Y, la nómina de sus cuatro mejores alumnos. Y la maestra envió los cuatro más «amables y agradecidos» (léase: los más ricos) no obstante que ellos son los peores estudiantes.

Qué pasará con eso? Que los alumnos buenos y pobres quieren mucho a su maestra, pero la quieren de verdad, con el corazón y no con el dinero; y esos niños terminarán por decir que «de nada vale ser buenos, porque la maestra cuando llega la ocasión de decirlo, les presta su aplicación a los otros».

Pero a fin de año, entonces la maestra dice al «inspector» que vea qué buenos alumnos tiene y he aquí que (porque le conviene) son los verdaderos aplicados a quienes nombra.

Que se plante el guante al que le cae.

Nandouca

Lea LA EPOCA

Está Ud. sano?

EXAMINESE

LA SANGRE,

HECES,

ORINA, Etc.

Laboratorio Carlos Víquez

Frente a las Compañías Eléctricas
SAN JOSE, C. R.

La moda sacrifica la salud

Los peligros del rizado permanente

(Continuación)

Meningitis tuberculosa

Trastornos cerebrales, insomnios cefálicos

A. Feil (Press. Méd., aout 1932), reporta el interesante caso de una jovencita de 13 años, en buena salud y por lo tanto sin presentar signo alguno precursor de meningitis. Se somete a una ondulación permanente: *ipso facto* aparecen vértigos, cefaleas y vómitos. Estos síntomas se agravan y aumentándose con otros, evidencian una reacción meníngea real. Hospitalizada, entra en el delirio y muere en el coma *un mes después de la ondulación*.

En esta observación el punto más importante es la aparición de una reacción meníngea *inmediatamente* después del rizado.

¿Cuál ha podido ser el mecanismo de acción? La respuesta no puede ser otra: las múltiples maniobras de la ondulación han debido engendrar un *locus minoris resistentia*, punto de partida para una localización meníngea de los bacilos tuberculosos.

La reactivación de focos tuberculosos con motivo de enfermedades infecciosas intercurrentes ha sido planteada desde hace varios años por el Prof. Sergent (Con., Mai, 1932) a la Academia de Medicina de París. Consecutivamente a la fatiga o a la acción traumática física o química, los bacilos preden ser liberados de un foco tuberculoso latente y circular por los vasos; en condiciones favorables son eliminados por los emunctorios naturales sin determinar ninguna manifestación patológica nueva; pero, si encuentran un lugar de *menor resistencia* pueden abandonar los vasos y formar colonias allí.

Congestión cerebral

Yagüe (Soc. Esp. Hig., 1930) cita varios casos de congestión cerebral determinados por la aplicación de aparatos eléctricos destinados a rizar permanente.

Hemos señalado varias observaciones de las cuales resulta claramente el rol nefasto del rizado. Sin embargo, debe notarse que han ocurrido en individuos predispuestos, enfermos con estados infecciosos latentes. En tratándose de personas normales no podríamos por tales razones, condenar de un modo absoluto la moda que aludimos. A parte el calor, cansancio y ligero dolor de cabeza pasajeros, no existen consecuencias que lamentar. No acontece lo propio con los predispuestos, es decir, aquellos que padecen de infecciones latentes (sífilis, tuberculosis, psicosis), portadores de taras del sistema nervioso, — orgánicas o funcionales — susceptibles de acentuarse, de reactivarse, con motivo de un estado de menor resistencia. Mencionemos en primera línea los *tuberculosos pulmonares*, en ellos la ondulación permanente está formalmente contraindicada y los expone a graves peligros. Al respecto hemos apuntado casos de meningitis provenientes de localización de los bacilos liberados posiblemente de focos pulmonares.

Las *neurosifilis* con lesiones vasculares posibles deben igualmente temer el rizado. Conocida es la fragilidad de los tejidos de los vasos cerebrales en los específicos.

Las *psicosis* y particularmente la *epilepsia* constituyen otra de las muchas contra indicaciones.

En la edad avanzada, en la arterio esclerosis, y en general, en todos aquellos estados en que la hipertensión sea manifiesta, es aconsejable prohibir el rizado permanente.

Taller de Reparación

de Máquinas de escribir, Victrolas, Registradoras y toda clase de Mecánica Fina

Esteban Ramírez B.

25 varas al Oeste de la Clínica del Doctor Figueres

Tome GAMBRINUS

la cerveza que toman los que conocen buena cerveza

Poetisas americanas

Es preciso ocuparse alguna vez de nuestras mujeres americanas que consagran su vida a alguna de las muchas actividades en bien de la sociedad. Desde que se dice poetisa, se dice dulzura, se dice comprensión de sentimiento, contemplación de la naturaleza, elevación del espíritu...

Hoy presentamos a Vicenta Castro Cambón cuya biografía hace el escritor Fernando Jauregui.

«Esta poetisa, la de los suavitos, quedó ciega a poco de iniciar su difícil vuelo en esta incomprensible vida; y así comienza su desventura. La pérdida de su buena madrecita fue rudo golpe, perforante dolor, porque sintió desaparecer una sombra tan amada e indispensable para ella; pero su espíritu tan bien templado fué capaz de hacer frente a todas las borrascas que quisieron abatirla. Fracturada la columna vertebral mientras jugaba en el patio de la casa la hizo deforme y una enfermedad infrecuente la priva del oído. Así pues a los diez años el destino la había probado con mano dura, horriblemente cruel.

Pasaron los años y la niña fue llevada al Asilo de Huérfanos por orden de la segunda esposa de su padre, a la cual ella no puede querer como a la otra. Tiene razón, Madre hay sólo una y como dice J. H. Figueras:

«Millones de flores esmaltan el suelo y el mar muchas perlas preciosas encierra; millones de estrellas adornan el cielo, mas solo una madre se encuentra en la tierra».

En el Asilo la niña comienza a sentirse bien; todos la quieren y sus maestros

Ecós del Hogar

Página a cargo de la Profesora doña Etilma de Romero.

Las damas o señoritas que quieren colaborar en esta sección, deberán dirigir su correspondencia al Apartado 974.

UN CUENTO

Angel Guimera

ven en ella a la mujer ansiosa de aprender. La música encuentra en su sentimiento la playa que da la bienvenida a los genios armoniosos que pasan por sus dedos. Su noche empieza a iluminarse y a hacerle creer que es mejor que la noche de los que no son ciegos. Sus aficiones poéticas se manifiestan como una promesa para el porvenir:

«Congoja» así se titula un poemita suyo en que se refleja su sentir y que publicaremos en número próximo.

Muerto un hermano suyo se crea la responsabilidad de cuidar de sus sobrinos, consigue una pensión para la pobre viuda y se dedica Vicenta a trabajar bajo una lluvia de fatiga y privaciones.

Con un grupo de compañeros funda la Biblioteca Argentina para ciegos y comienza el último acto de su drama: se dedica sin descanso a enseñar, y a como transcurren los años, aumenta su obra. Poco a poco decaen sus energías y se desvanece lentamente. Nacida en 1882 entrega su alma al Creador en 1928. Nació para sufrir y ayudar a los desvalidos y al apagarse la llama que la animaba en la tierra, una estrella más se encendió en el cielo.

Sirva de ejemplo esta mujer valiente a los que aún no han encontrado el camino de la virtud. Nunca se olvide a la que por cada pena dió una canción y que como el pajarillo desde la prisión dorada, en pago de su cautiverio dió música tierna y alada».

Una vez riñeron San Miguel y el diablo porque éste decía que todas las mujeres eran «charlatanas» y «chismosas» y decía San Miguel que alguna habría que no lo fuese. Fuese por el mundo buscando una mujer que no fuese «charlatana» que no fuera «chismosa» ni «enredadora». Cansado San Miguel de tanto andar sin resultado se echó al pie de unos setos de madre selvas. Al otro lado había unas mujeres que mirándolo se pusieron a decir que aquel hombre era un «borracho» porque estaba su cara muy encarnada, y que era un «ladrón» porque lo que llevaba puesto era el vestido de San Miguel y que lo había robado en la iglesia. Pero entre todas había una viejecita que nada dijo sino que le miraba y sonreía con dulzura. Aquella noche, mientras dormía la viejecita, San Miguel la envuelve en sábanas y tapándole con sus alas los mechones de canas va a las puertas del Infierno y grita: «Demonio, de todos los demonios, sal de aquí, que te traigo la única mujer que no murmura». Sale el diablo muy sofocado de calor, se echa a reír y dice: «Claro, como que es sorda y muda de nacimiento».

Comentario. — Este cuento, en verdad es muy poco ga-

lante. Ese Angel Guimera merecía estar casado con la más murmuradora y cruel de todas las esposas y tener la suegra más murmuradora de todas las suegras. No es verdad, indignadas lectoras? Pero, claro que no fue el león el pintor, el cuadro quedó recargado de tinta. Perdonad la calumnia estimadas lectoras, porque alguna mujer próxima al Sr. Guimera se encargará de vengarnos!

Recetas de cocina

Galletitas

Colocar en forma de corona 300 gramos de harina, en el centro ponerle una yema de huevo, una cucharadita de las de café, de sal fina; una media cucharadita de pimienta en polvo; 100 gramos de manteca y mezclar todo agregándolo poco a poco agua fría a fin de obtener una masa ni muy dura ni muy blanda, darle forma redonda y dejarla descansar unos diez minutos. Estirar luego la masa en forma rectangular, do-

FREDDY

El speaker de moda

SINTONICE LA

Estación T13TS

DE CARTAGO

blarla en tres partes como la masa de ojalde y volver a dejarla descansar por unos diez minutos más. Volver a estirar la masa dándole forma cuadrada, colocarla encima de una placa bien limpia, pincharla con un tenedor, cortar con la rueda de los rabioles pequeñas galletitas, pintarlas por encima con huevo batido y cocinarlas a horno caliente. Estando frías despegarlas y conservarlas en latas bien cerradas.

Crema esponjada:

Se hierva una taza de leche con azúcar al paladar, vainilla o cáscara de limón; poco a poco se mezclan tres yemas batidas y se pone a fuego lento revolviéndolo seguido para evitar que se corte, se deja de regular espeso. Se enfría y se mezclan las claras bien batidas, se incorporan y se vacía en compotera, se le espolvorea azúcar granulado y se pone al horno un momento con calor arriba para quedore la crema.

Tan SEGURO como la Salida del SOL



Folleto de LA EPOCA

No. 6

ISABEL LATORRE

DOS VENGANZAS

(NOVELA)

un tanto con la fantástica llama azul del alcohol y próxima a desaparecer para siempre:

Que nadie importa que en su rumbo incierto sea larga mi vida o sea angosta, o que arribe feliz hasta algún puerto o me estrelle en las peñas de la costa.

La página se encogió vertiginosamente, y el Vicario, como enfadado de su audacia, ayudole a hundirse, empujándola con el mango de su pluma de nácar. Tiró las cenizas por el abierto balcón que daba al jardincillo y púsose tranquilamente a hojear la última publicación alemana.

CAPITULO III

Aquellos polvos

En la tertulia de la baronesa se discutía de firme aquella noche. La gente grave, presidida por el Vicario y otro sacerdote amigo suyo,

hablaban de los acontecimientos políticos, poco tranquilizadores por entonces, y de la revolución que parecía inevitable, dada la actitud hostil del pueblo con respecto al trono, que empezaba a bambolearse. Las señoras arreglaban su mundo doméstico concertando bodas, buscando precedentes, consecuencias y «porqués» a todos los acontecimientos del día; mientras la alborotada juventud, en el ángulo más alegre del salón, charlaba y reía, sin más preocupación que divertirse, sin más problemas que resolver que la moda de la temporada. Elvira, en compañía de las cuatro o cinco «imbéciles» a las que hizo alusión la baronesa en su furia de la mañana, se dedicaba con entusiasmo a confeccionar ropa para el colegio llamado «Los Angeles» que su tío había fundado en época no lejana y que sostenía a expensas de

casi todo el producto de su capital, pero mucho más con las santas ternuras de su alma, que sabía albergar y dar calor a cientos de niñas, pájaros sin nido, que la desgracia o los azares de la vida habían puesto en su camino.

—Ya está—dijo Elvira levantando en alto un lindo vestido rosa del todo terminado.

Maribel, la hermana de Luis, blonda y rosada como él, se lo quitó de la mano, cruzó rápidamente el salón, dirigióse al grupo de sesudos señorones, y encarándose con el más joven, que era precisamente el señor Vicario, le dijo con la ingenuidad de sus trece primaveras y con la confianza que a todas inspiraba al preceptor de Elvira, pero a la que Maribel creía tener mayor derecho, por ser él quien por primera vez había depositado en sus puros labios la sagrada Comunión.

—Tome, señor Vicario, para su Carito.

—Gracias, Maribel; sólo de tus manos de hada podía salir semejante primor; pero debes ser tú quien se lo presente, así tendrá más mérito.

—Convenido, con tal que usted me dé la recompensa

que le pida.

—¡A ver... a ver!...

Entretanto, Elvira, Margot y las otras jóvenes se habían acercado.

—Si, sí—decía Maribel, mimosa e insinuante—, quiero... aquel verso que me leyó usted el otro día y que... me hace llorar.

—Pues vaya un capricho—interrumpió el duque, tomando parte en la conversación para disimular la horrible ansiedad que agitaba su espíritu y que no pasaba desapercibida a un experto observador.

Mil veces había mirado al grupo de muchachos, por ver si, por fin, aparecía Adrián o el dichoso prusino que, salido... quizá del infierno, había transformado en poco tiempo a su sobrino, desapareciendo hacía dos días y embolsándose, según el duque sospechaba, la fortuna de Adrián, a pesar de su figura de príncipe oriental.

Las jóvenes unieron sus súplicas a las de Maribel, y tanto insistieron, con tales argumentos acosaron al Vicario, que éste, resuelto siempre a no ceder en semejante punto, ya no sabía qué decir, cuando Manuel, su fiel ayuda

de cámara, apareció apresurado para anunciarle que un asunto grave reclamaba su presencia.

El señor Vicario salió al punto. Las muchachas volvieron a su sitio y el duque del Prado, aún más preocupado con la llegada de Manuel, e incapaz por lo mismo de tomar parte en el juego del tresillo, que distraía a los otros señores, se dirigió hacia el sacerdote que había quedado.

Tenía éste la misma edad que el Vicario, pero parecía mucho más joven, por la animación y elegancia de sus movimientos, por la viveza sugestiva de su fisonomía, pero, sobre todo, por la gracia inimitable de su hablar, verdadera filigrana oratoria, que unía al concepto más sublime la más sencilla y gráfica expresión, al asunto más árido y pesado, las galas de la poesía, y como buen pintor que en un sombrío cuadro deja de repante un resquicio de luz brillante y pura que anuncia una esperanza, así él, en medio de una tétrica conversación, sabía deslizarse un chiste de buen tono que ahuyentaba la tris-

Continuará

El Comunismo y la Riqueza

III

Hagamos historia

No hay efecto sin causa, reza un principio filosófico, axioma que podemos aplicar a la ciencia, a la política, a las grandes evoluciones de la humanidad, como a los simples hechos de nuestra vida diaria. Y sentamos este principio porque perseguimos una idealidad, un fin al que queremos llegar tarde o temprano, inspirados honrada y noblemente en la doctrina cristiana y en su moral inmutable; pero ya que nos venimos ocupando de la cuestión social, o mejor dicho, buscando una orientación para resolver el gravísimo problema de la clase pobre y desheredada que toma por momentos caracteres de tragedia, hemos de desarrollar un plan cuyo número indefinido de artículos serán de estudio sereno y desapasionado, de ilustración, de convencimiento, en una palabra historiar los efectos que palpamos en la cuestión social, conocer la causa y llegar a un fin práctico, esto es en síntesis lo que nos proponemos.

Cómo se han operado las grandes revoluciones históricas?

La cuestión social, decíamos en el primer artículo, es tan vieja como la humanidad misma. Todos los pueblos de la antigüedad tuvieron sus crisis históricas; cada uno de esos pueblos llegó al máximo de su desenvolvimiento o civilización y luego, entró en su decadencia a impulso de multitud de factores que intervinieron en la disolución de esas sociedades que marcaron su minuto histórico, en que se hundieron las dinastías, los tronos y sus regímenes para levantar sobre los escombros de esas revoluciones sociales un nuevo régimen, un nuevo pueblo, una nueva sociedad. Es decir que todo organismo social antes de cambiar o caer, ha vivido una fase de prerrevolución. Así fue con Roma y Grecia y siguiendo el decurso de los tiempos, nos encontramos ante una de las revoluciones históricas más grandes que comienza a fines de la Edad Media y termina con los horrores de la Revolución Francesa cuyo móvil fue la extinción del absolutismo regio, la supresión de los privilegios de la aristocracia y la clerecía, en una palabra la vindicación de las clases oprimidas, ahogando todas las injusticias en un oleaje de sangre y cuyas consecuencias después de tantos años aún estamos palpando. Su causa fue la injusticia, su efecto inmediato una revolución social que cambió el panorama de la civilización contemporánea.

Hoy vivimos también una revolución

Esa página sangrienta de Francia fue como el génesis, el principio de las ideas revolucionarias de hoy, que como entonces, preconizan los derechos del hombre en nombre de un libertinaje absurdo, corriente de ideas malsanas que respiran materialismo y odio, que reclaman—los menos autorizados para hacerlo—justicia social, no con el código del Evangelio en la mano, sino con la represalia y el crimen como arma de vindicación.

El comunismo, el socialismo y todas las demás teorías que están trastornando el orden social son generadas, primero, por haberse materializado en mucho la sociedad que vive alejada hoy más que nunca de los principios cristianos y, en segundo lugar, son efectos del malestar social creado por los abusos enormes de las clases privilegiadas que se han arrogado todos los derechos, por su riqueza y la explotación que hacen con ella, por su posición, no dejándole a las clases bajas y humildes casi ni el derecho de vivir; circunstancias todas de que se aprovechan los sediciosos, los trastornadores del orden—digase comunismo, etc.—para levantar las masas obreras y lanzarlas a su propia destrucción. Esto indica que la causa de la revolución social que se desarrolla, está en el abuso de la riqueza y del poder de los menos en perjuicio de los más, en la falta de cristianización del capital acaparador, inútil y explotador, riqueza y poder que bien empleados librarían a la humanidad de tantos desastres. En el próximo número seguiremos con el mismo tema.

LUX

Estampas para Primera Comunión. Devocionarios y Rosarios Blancos. Artículos para Regalo. Artículos Fotográficos. Talleres de desarrollo e impresión de películas a cargo de experto fotógrafo.

LIBRERIA LOPEZ

Gerardo López Varela

Ave. Central. Frente a «La Casa». SAN JOSE, C. R.

La escuela de Guadalupe se cae a pedazos

Varias maestras de la Escuela «Pilar Jiménez» de Guadalupe nos comunicaron que varios niños de una de las aulas de ese plantel había corrido un gran peligro al desprenderse parte del cielo raso de la dependencia.

Pero no es sólo eso: los murciélagos tienen su mejor madriguera ahí, y al caer la tablilla en polvo (nuevo específico) se produjo un tan mal olor que impidió continuar las lecciones de la mañana.

El médico del pueblo (don Ramiro Brenes G.) vertió su dictamen y acabó por instar a la Secretaría de Salubridad Pública para que influyese cuantos antes en reparar el daño causado por el tiempo.

Pero aquí cabría recordar el Evangelio: ¡a qué remendar en trazo viejo!!

En la Legislación pasada, bien lo recordamos, don Carlos María Jiménez, don José Albertazzi y don Pedro Iglesias se empeñaron en que pasara un proyecto de ley tendiente a favorecer la dicha escuela con \$30.000 que podrían ser tomados, o deberían tomarse no del fondo común, sino del renglón invertible en trabajos de inmediata necesidad y que si mal no recordamos, era de medio millón de colones.

Cómo pudo construirse la escuela «Carlos Gagini» del distrito de San Gabriel, que no estaba en peores condiciones que la del centro?

LA EPOCA
 sale los Jueves y los Domingos
 TELÉFONO 3877
 APARTADO 325
 Suscripción mensual: \$ 1.00

Director:
 GUILLERMO ANGULO
 Administrador:
 CRISTÓBAL BONILLA
 Editor:
 LUIS CARTIN
 Redactor y Ag. Anuncios
 ENRIQUE MOLINA G. h.

Oficinas: IMPRENTA GUTENBERG
 Frente a «La Tribuna»

De que influencias dichas se valieron esos amigos nuestros? Pudieron o podrían los guadalupanos del centro imitarles en sagacidad?

Aquí tienen la palabra los miembros de la Junta de Educación de Guadalupe.

Sombreros - Camisas CALIDAD
Calcetines - Paraguas ELEGANCIA
Sombrillas BAJOS PRECIOS

los consigue usted en

La Casa de las Corbatas

DE N. IEZZI

SAN JOSE, C. R. AVENIDA CENTRAL

Nuestro pésame

El sábado 11 del corriente mes, falleció en el Hospital de San Juan de Dios, el niño Jaimito Nichols, aventajado estudiante del Colegio de los Angeles, y digno Presidente de la Cofradía de San Tarcicio de la Iglesia de La Merced, donde se efectuaron sus funerales al día siguiente, desfilando luego procesionalmente el cortejo al Cementerio, con gran acompañamiento.

LA EPOCA, consigna su sincera condolencia a sus padres, don Jaime Nichols y doña Teodorita de Nichols, a sus hermanitos y demás familia, haciéndola extensiva para los RR. PP. Dominicos que regentan dicho Colegio, así como para el R. P. don Rosendo de J. Valenciano, que estimó a Jaimito en lo mucho que él valía.

Nueva oficina telegráfica

Desde el miércoles 15 del corriente ha quedado abierta al servicio público, la oficina telegráfica de Jiménez de Poci, en la Provincia de Limón. Así nos lo ha manifestado el Director de Telégrafos don Silverio Solera, a quien felicitamos por su afán de dotar de este importante servicio a las regiones apartadas del país.

DIA DE LA PRENSA CATOLICA

España.— El resultado definitivo de la Colecta del «Día de la Prensa» (29 de Junio de 1933) en la Diócesis de España fué de 265.357,40 pesetas según los datos que ha publicado en una monografía el Director de Ora et Labora, don Ildefonso Montero.

Es esta la nota hermosísima que nos da una revista española, de la catolicidad y comprensión de nuestra Madre Patria, gesto que habla muy alto de la abnegación y la importancia que le dan los católicos españoles a la buena Prensa, a la Prensa que por católica es moral, de

principios y luchadora infatigable por la causa grande que sostenemos, además de ser decisiva en la gran pelea que comienza ya contra el materialismo y todos los errores contemporáneos. Esta colecta nos dice que en España todos, desde los Prelados hasta el último fiel, sabe dar su obsequio generoso para ayudar y sostener la Prensa católica. En Costa Rica deberíamos seguir estos ejemplos dignos de imitación, dando todos, ricos y pobres, según las posibilidades de cada uno, su obolo para ayudar y levantar cada vez más el periódico católico.

Con lugar los recursos de Hábeas Corpus a favor de los huelguistas

Antier se reunió extraordinariamente la Corte Plena con el fin de conocer los recursos de Habeas Corpus interpuestos a favor de los huelguistas detenidos provisionalmente en virtud de autos dictados por el Alcalde de Siquirres con motivo de los sucesos que se han venido desarrollando en la región Atlántica.

La sesión fue sumamente interesante y la votación fue la siguiente después de considerarse suficientemente discutido el asunto:

Picado: sin lugar todos los recursos.

Iglesias: con lugar todos excepto los casos de Sequeira y Ramírez.

Castro Saborío: con lugar todos menos Sequeira y Ramírez.

Alvarez: con lugar todos, exceptuando a Sequeira y Ramírez.

Guardia: como Iglesias.

Guzmán: como Alvarez.

Dávila: como Guardia.

Beeche: como Dávila.

Por consiguiente, para Sequeira y Ramírez contra quienes hay comprobación de hechos se mantiene el arresto habiéndose ordenado la libertad de los restantes.

Crónica de Sociedad

Quirós, quienes vinieron procedentes de Grecia.

Ayer salió para Nicaragua en viaje de negocios don Enrique Hine. Feliz travesía le deseamos.

De su finca en Mastate regresó don Edwin Castro Rawson.

De su finca en el Atlántico regresará en estos días el joven don Alfredo Cañas Vargas.

Para Jorco salió don Alvaro Odio Herrera.

Ayer saludamos a la distinguida señorita Liliam Sánchez, de la sociedad here-diana.

San José Athletic Club.

El domingo en las horas de la tarde se efectuará en el San José Athletic Club un gran té de gala en honor de la distinguida y bella damita Gladys Mora, Reina del baile de aniversario y sus damas de honor las simpáticas señoritas Lili Chartier, Marta Odio, y Anita Figueredo.

El programa musical estará a cargo de la orquesta Muri-llo. Como todas las fiestas del Athletic, reinará el más desbordante entusiasmo.

Club U. P. T.

Ayer en las horas de la noche se dieron cita en la residencia de las simpáticas señoritas Virginia y Aurelita Trejos, en el Barrio González Lahmann, los socios y socias de este centro social con el objeto de pasar unas horas alegres. Hubo cantos, y a continuación un animado bailecito de confianza que se prolongó hasta media noche.

Anúnciese en LA EPOCA

MICROPOEMA

Corazón, yo quiero que en tu plaza
ondée la bandera del Perdón...
Gualda como la esencia de tu vida
y roja como la sangre de tu Amor.
Quiero también que la misericordia
se yerga sobre ti como un pendón
ganado, victorioso, en cien batallas,
y que seas otro Cid Campeador...
Por los surcos de las almas todas
siembra divinamente la bondad.
Sobre los buenos porque te quieren mucho.
Sobre los malos porque te quieren mal.
Y sobre todos, Corazón, derrama
vivas lanzadas de profunda luz;
y si te llaman loco, sigue, sigue
tocado por la fiebre de la Cruz.
Para que tenga en esta primavera
aromáticas flores mi rosal,
sé bueno, Corazón, sé siempre bueno
y con malos y buenos siempre igual.
Que brillen tus acciones y palabras
como limpio reguero de cristal
donde los hombres lean, extasiados,
las letras de tu lirico rosal.

.....
Sé bueno, Corazón, sé siempre bueno,
y limpio reguero de cristal...

ANGEL TERRAZAS

Distinguida paciente

La profesora Srta. Leticia Bejarano, ha guardado cama en los últimos días.

Deseamos para la distinguida paciente un completo restablecimiento en su enfermedad.

La salud de don Honorio Arias

El miércoles antepasado sufrió nuestro particular amigo don Honorio Arias una caída, ocasionándole una grave herida en la cabeza. Y aun cuando fue atendido de inmediato por el médico, el golpe terrible le ha tenido postrado todos estos días.

Ayer nos hemos enterado de que apenas ha tenido un cambio sensible.

Hacemos votos por su salud.

Nueva religiosa costarricense

El domingo último profesó en una de las casas religiosas costarricenses, la que en el mundo se llamó Srta. María del Pilar Jiménez R.

Ahora en el claustro adopta el nombre de Sor María de la Beata Imelda.

Felicitamos a a esta nueva esposa mística del Corazón Deífico.

Una linda chiquitina

Al hogar de nuestro buen amigo don Hernán Campos R. y su señora esposa doña Claudia S. de Campos ha llegado una linda chiquitina, para la que deseamos eterna dicha, al mismo tiempo que felicitamos a sus dichosos padres.

Enfermos

Es muy satisfactorio el estado de salud de nuestro estimado amigo don Edgar Cardona Quirós. Lo celebramos.

Completamente restablecido de su dolencia se halla don Jorge Bolaños S., estimado amigo de nosotros. Celebramos su restablecimiento.

Un tanto mejor de su dolencia está la señorita Carmen Jiménez G., de lo que nos alegramos.

Completamente restablecido de su pasada enfermedad se encuentra nuestro estimable amigo don José María Pinaud.

Viajeros

Próximamente ha de partir para Francia e Inglaterra con el elevado cargo de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario del Gobierno de Nicaragua, el apreciable amigo de esta casa Dr. don Constantino Herdocia. Muy feliz viaje deseamos al buen amigo y distinguido galeno.

Después de pasar algunos días en su finca de San Mateo, el dentista don Benito Marín Q. y dos de sus hijos, regresó ayer a esta ciudad.

El lunes ingresó procedente de Panamá la encantadora damita Clarita Cardoze, de la sociedad panameña quien pasará una temporada entre nosotros. La saludamos atentamente.

Saludamos en esta capital a los señores don Carlos Manuel y don Alvaro Rojas

AGRADECIMIENTO

Un deber de gratitud me obliga a exteriorizar públicamente mi reconocimiento a las abnegadas Hermanitas de la Caridad, por las atenciones extremas que tuvieron para con el recordado Padre Gebrande, C. M. durante su larga y penosa enfermedad. Por las atenciones, asimismo, que prodigaron a mis Cohermanos los Caballeros Marianos, y para todos los amigos del Padre que se acercaron hasta su lecho de agonía.

Juan Félix Solano
De la Soaiedad Mariana

Una real novedad para los lectores de LA EPOCA

Nuestro periódico, que ha venido tomando auge considerable en todo el país, como nos lo demuestra el tiraje crecido que hacemos, (2200 números) y las muchas felicitaciones que a diario nos llegan, no regatea medio para corresponder, en cuanto pueda a ese desborde de generosidad.

Fue ayer ECOS DEL HOGAR, rosas y clavelinas de *La Epoca*, leídos por todas las damas de Costa Rica; es hoy este rincón lírico, a cargo, ya por siempre, de Angel Terrazas.

Esta es una firma acreditada en los círculos severos madrileños y salmantinos, en donde la lírica de Terrazas cosechó de doctores que bebiéron a sorbos la gloria de las letras en su copa de oro, siglo XVI, frescos laureles para sus grandes inquietudes de joven que se inicia con tan firmes trazos en la esgrima espiritual de la pluma y el papel...

No es pompa vana ésta; no es reclamo menudo; son hechos; ahí va Angel Terrazas. ¡De pie, amables lectores...!

Gran Fiesta Religiosa en la Parroquia La Merced

El próximo domingo 26 de los corrientes habrá en la Parroquia de La Merced, solemnes cultos festejando al Purísimo Corazón de María Inmaculada Madre de Dios. En esa Parroquia capitalina, está establecida desde hace más de 70 años canónicamente esa cofradía, cuyo primer capellán fué el egregio sacerdote Dr. don Domingo Rivas gloria del clero costarricense. Por millares, cuenta esa cofradía sus adeptos.

En tiempo de Monseñor Stork, había decaído un tanto el fervor: pero aquel gran Prelado generosamente secundado por la distinguida dama doña Luisa Alvarado de Rodríguez hizo revivir el celo por el culto al Purísimo

Corazón de María, y continúa hasta hoy bien encarrilado.

El sábado 25 habrá solemne Rosario: y el domingo a las 10. horas, será la gran función.

Un coro de hombres, llenos de entusiasmo cantará la Misa al Sagrado Corazón, del P. Valenciano, a gran orquesta y órgano.

En los días lunes 27 martes 28 y miércoles 29 de agosto habrá la solemne Exposición de Cuarenta horas, que terminará con la Proce-sión y Visita de Altares, el miércoles a las 7 p. m.

Las misas de 40 Horas, serán de Exposición a las 5 y 30 hs. y mayores a las 8 horas.

Sentido fallecimiento en Guadalupe

El martes, a las 9 de la mañana falleció cristianamente don Cruz Gutiérrez, persona influyente en aquella localidad. Don Cruz fue un hombre empeñoso y figuró en empresas de positivo progreso para el pueblo.

Sus funerales se efectuaron a las 4 de la tarde en la Iglesia de Nuestra Señora de Guadalupe, habiendo constituido un homenaje de cariño de todo el pueblo a la memoria de aquel hombre de bien. Nosotros presentamos nuestra sincera condolencia a su esposa doña Hermenegilda de Gutiérrez, a sus hijos y demás deudos.

Parte una religiosa costarricense para Cuba

Después de una estada de varios meses en esta su patria, partió para Cuba, la religiosa costarricense Sor María Amada de Jesús.

Algunos de sus familiares estuvieron a despedirla en el Puerto del Atlántico.

Le deseamos feliz travesía.

Natalicio

El martes 21 de los corrientes celebraron su natalicio, nuestros buenos amigos, el caballero don Jorge Sáurez Fonseca y su hija la señorita Angela María.

Les felicitamos cordialmente.

Cumpleaños

Lo celebró, festejada por sus amistades, la apreciable señora doña Oliva Hernández de Díaz.

Deseamos para esta distinguida señora mucha dicha.

Celebró el martes su cumpleaños la gentil y bella señorita Virginia Osborne Borbón. Con especial atención la saludamos en este día deseándole todo género de venturas.

Respetuoso saludo

Nos complacemos en saludar con todo respeto a la joven y bella señora doña Julieta López Borbón de Bolaños con motivo de haber celebrado el aniversario de su natalicio.

Rumba Tennis Club

Entre la lista de las Stas. que harán los honores de la fiesta de Fantasía que ofrecerá el Rumba Tennis Club a nuestra sociedad el 14 de setiembre en los salones del Gran Hotel Costa Rica, figura la damita Dyalá Jiménez Veiga quien con su presencia pondrá la nota de distinción en este festival social para el que existe un entusiasmo desbordante. Felicitamos a la Directiva del Rumba por la acertada elección de que damos cuenta.

Sintonice y anúnciese en la Estación Radiodifusora ITALIA

LA HUELGA DEL ATLANTICO

Huelga de los que no trabajan contra trabajadores

Hemos observado que las huelgas en todas partes del mundo son provocadas por los diferentes gremios de trabajadores con el fin de mejorar sus salarios o de rebajar las horas de trabajo, etc.

La huelga del Atlántico es muy curiosa, ella se sale del marco de la lógica y del sistema usado en otros países, pues aquí los agitadores para que los trabajadores no trabajen, no son esos peones mal retribuidos como ellos los llaman, sino el partido comunista, que se compone de unos cuantos vivos, que con el exclusivo fin de atraer adeptos a su causa están procurando lanzar al país a ejercer ciertos medios, que en poco tiempo han de traer consecuencias muy lamentables.

Por qué ha de dársele personería a un partido político, cuyos principios fundamentales son: destrucción del régimen Constitucional Republicano establecido en Costa Rica, escalar el Poder Público por medio de la revolución, apropiarse los bienes de los ricos, que ellos los califican de bienes robados al proletariado, sustituir la religión católica por el amor libre y por el

sin número de asesinatos, latrocinios y desmanes que ha implantado ese partido en Rusia? No, y mil veces no; el Gobierno debe reprimir con mano dura la intromisión de la media docena de vivos comunistas, cuya misión es la de colarse por medio de sus prédicas en la Cámara Legislativa, en los Municipios etc.

Para terminar con las huelgas, cuando tienen razones lógicas para existir, el sistema es convocar las dos partes interesadas, patronos y peones y que en virtud del razonamiento juicioso de ambos, el Gobierno procure armonizar las demandas y así concluir con la politiquería menuda e indecente que están haciendo amparados por la huelga provocada por ellos mismos, los comunistas.

OYAME

San José, 17 de Agosto de 1934.

IMPRESA GUTENBERG IMPRESA GUTENBERG

Llegada de don Lunes

Por todas partes, en todos los corrillos no se habla más que de la llegada de DON LUNES. Este sugestivo personaje llega precisamente como si dijéramos de perlas. En el momento oportuno, es decir, cuando todo el país espera con ansiedad que alguien diga, comente y critique en forma delicada y sugestiva, los principales aspectos de la vida nacional.

DON LUNES, pues, llega con un bagaje nutrido de sorpresas para el político, el intelectual, el comerciante, el agricultor, el artista, el banquero y el obrero. Para todos ellos traerá algo de su cosecha, es decir crítica, humorismo, artículos de combate e información extranjera y local. Todo mezclado en una salsa jugosa.

Como lo habíamos informado en una de nuestras anteriores ediciones DON LUNES trae de todo y para todos; es en resumen el semanario que hará revuelo en el ambiente nacional.

Sus directores nos encargan manifestar a nuestros estimados lectores que DON LUNES saldrá indefectiblemente el próximo lunes 27 de los corrientes a las once horas.

Nos anticipamos a desear a nuestra colega larga vida y prosperidad.

Agencia Exclusiva del Cigarrillo Palmareño de VICTOR

Ofrecemos a Ud. Tabaco en rama y Picaduras en todo estilo, calidad y precio

PUROS en varios tamaños, formas y precios

Productos premiados con Medalla de Oro en la última Exposición Nacional

DEPOSITO GENERAL: Lado Norte del «Almacén Raventós» y frente al Mercado, Avenida Central.

Judaización Mundial

Ante todo conviene avisar al lector que si pregunta: «¿Cuánta documentación y cuántas pruebas puede esperar para sustentar las verdades aquí declaradas?» la respuesta es enfática y sencilla: Es fácil encontrar toda la documentación y todos los comprobantes que uno quiera; no hay límites; «buscad y hallareis».

¿Qué es la Judaización mundial? — Es el constante esfuerzo unido de una gran asociación de «Judíos» con el propósito secular de establecer sobre toda la humanidad una Monarquía, con un sólo emperador, heredero del trono de David y de Salomón, reyes de Israel.

¿Para qué urge averiguar las intrigas criminales de este movimiento? — Todo hombre necesita investigar las corrientes subterráneas de este movimiento para saber qué puede hacer en defensa de su vida y la de su familia. La razón es que los «Judíos» han decretado sentencia contra todas las razas y contra todo hombre en estas palabras tan claras y tan cortas: «ESCLAVITUD O MUERTE». No hay alternativa fuera de ésta. El «Judío» corrompe y envenena todo lo que no es judío. Sin escrúpulos de ninguna clase introducen la inmoralidad en la política, en las religiones, en las costumbres del hogar, en las finanzas, en el periodismo, en las logias secretas, en las novelas y en las fuerzas militares. El es el sembrador eterno de las ideas subversivas y desintegrantes entre los pueblos de toda la tierra.

Dos cosas deben quedar grabadas hondamente en el corazón: Primero, el hombre que no es judío tiene una sola alternativa: ESCLAVITUD O MUERTE. Segundo, quien quiera comprobantes en este asunto de vida o muerte los encontrará en abundancia sin límites. Baste con decir

que más de quinientos libros han pasado por las manos del que suscribe, demostrando los hechos sin dejar ni un rincón a la duda con respecto a la judaización del mundo.

En esta serie de escritos nos proponemos informar de las siguientes actividades políticas y sociales de los «Judíos»:

1. «Como un grande martillo de acero golpearemos sin cesar sobre la cabeza de la humanidad gentilica para destruir dos cosas, el capital que es su cuerpo y el cristianismo que es su alma».

2. «Debemos destruir o a lo menos inutilizar la clase media porque es la que cree ser inteligente y no nos dejará gobernar el mundo».

3. «Debemos exasperar las masas de proletarios y campesinos para que salten a beber la sangre de sus amos naturales en cada país».

4. «Debe todo «Judío» hacer todo cuanto pueda para retirar la moneda de la circulación aun cuando tenga que vender a precios ruinosos. De esta manera lograremos dos cosas: Qubrantar todo comercio «no Judío» y festinar a las masas torpes de obreros hacia la revolución mundial que desintegrará todos los gobiernos y todas las religiones. Divide y reinarás».

5. «Sembraremos literatura sexual subversiva entre las mujeres cristianas y entre la juventud en general para que no nazcan enemigos que más tarde tendríamos que matar».

6. «Somos descendientes de Judá, de David, de Salomón y de todos los «Hijos de Dios, predestinados para gobernar el mundo». Sólo los Judíos tienen alma, inteligencia y sabiduría; por eso tenemos el deber de subyugar a todos los hombres».

7. «La humanidad quedará dividida en dos grupos: Israel Dominante y sus esclavos del

mundo no judío».

8. «El Cristo nuestro reinará con vara de hierro sobre los pueblos sumisos. El hombre que no ceda será destruido». «Sembraremos muerte y terror entre todos los pueblos hasta reinar. No importa si hay que matar sesenta millones de cristianos en las primeras catorce semanas; el dios de los cristianos mata a sus bobos en millones todos los años sin ningún provecho. Nosotros mataremos nada más que los necesarios para establecer una civilización verdadera, superior y divina que nuestro Jehová nos ha dado». «Muerte, violencia, terror», con estas cosas hicimos la revolución francesa; hicimos la revolución de Portugal; derrumbamos el imperio ruso; avergonzamos y deshonoramos al pueblo y al emperador de Alemania y con estas tres fuerzas derrumbaremos el poder de los anglo-sajones».

9. «Los pueblos de la América Latina son unos mulas que hemos instruido para que ayuden a destruir el poderío anglosajón. El gobierno, el capital y las armas de Norte América nos servirán más tarde para eternizar nuestro poderío sobre las masas ignorantes de la América Latina».

10. «Destruiremos todas las religiones. No quedará templo en pie. No importa que ahora se hagan ateos todos; más tarde los obligaremos a creer nuestra doctrina talmúdica y mosaica». «Todas las religiones estarán en contra de nuestro reino».

11. «Arriba, Israelitas, nuestro reino está muy cerca». «Jerusalen es la capital del mundo. Sembrad la muerte, la furia, el terror. Bien dijo el filósofo alemán que «el cristiano es la enferma bestia humana».

12. «Sembrad doctrinas vanguardistas con pretextos de Libertad y de Modernismo.



ADAM-EVE
HIGH CLASS
TRADE MARK

Adán y Eva

La mejor hoja para afeitarse.

Usela y quedará Ud. **SATISFECHO**

UNICO DISTRIBUIDOR: JOSE M. ACUÑA
Tel. 2398 - Ap. 926
75 varas al Norte de la Botica Oriental. SAN JOSE

Los tontos cristianos creen todo lo que ven impreso. Les gusta jactarse de vanguardistas y de modernos. No saben que la verdad no puede progresar ni evolucionar como nuestro Dios no evoluciona. Lo perfecto no puede evolucionar. No hay más argumento que la fuerza. El que se horroriza de ver correr la sangre animal de los no judíos no merece ser llamado «Hijo de Israel» que es también Hijo de Dios.

Oseas II

Preferido por el público por contar con máquinas modernas que le permiten entregar el mismo día su vestido limpio y elegantemente aplanchado

MORAZAN DRY CLEANING

Llame al
Teléfono 3330

DESDE LA ARGENTINA

COLABORACION

Por Ricardo Gutiérrez

El Congreso Eucarístico que se realizará en Buenos Aires

Multitud de sentimientos nos embargaban cuando caminábamos con el propósito de entrevistar a monseñor Figueroa. La mano se introducía en la caja familiar de los recuerdos pasando como cinematográficas visiones, las horas de una niñez maravillosa que vivimos juntos.

Las escenas se desarrollaban en el dinamismo que no puede determinar un punto, pero que suele detenerse un instante para que contemplemos, a través de la bruma, la historia diminuta poblada de barriletes, de cuentos de hadas, de besos de la madre incomparable que se ha ido para siempre, pero que aún la vemos sonreír con el tierno esplendor de su mansedumbre. Tiempos de la señorita Gramondo, de la pasta de orozuz y de los pescaditos de goma...

Y así seguimos hasta la iglesia San Nicolás de Bari, la joven iglesia moderna y encantadora, que en directa línea y en directa dignidad deriva del templo tradicional de la calle de las Artes.

Al trasponer la portada, un temblor de fe—como buenos cristianos—pasó por nuestro corazón. En suave rumor fundiase el murmullo de las plegarias... Pasamos, y en el fondo de la sala escuchamos la suave voz amiga que nos saludaba. Allí encontramos a ese sacerdote caballero—con su ademán de gran señor apostólico—una de las más brillantes figuras del clero argentino, presidente del Congreso Eucarístico, cuya apología no corresponde puesto que es bien conocida su actuación generosa, en todos los órdenes, como admirable pastor de almas.

La finalidad del Congreso

Después de una charla breve y amable, preguntamos a monseñor:

—¿Cuál es la finalidad del Congreso?

—Algo muy hermoso—nos responde.

—Glorificar a nuestro Señor Jesucristo, presente, real, verdadera y substancialmente en el Santísimo Sacramento; de ahí lo que persiguen los Congresos Eucarísticos. Y esta glorificación se obtiene con la meditación y el análisis de este misterio que encarna el amor de Dios a los hombres. Quien medita y es-

La palabra de Monseñor doctor Daniel Figueroa Importancia - Proyecciones - La mujer argentina El Legado del Santo Papa

tudia la presencia del mismo Dios en la Hostia consagrada lo conoce y, al conocerlo, necesariamente le ama y, al amarlo, siente el impulso irresistible de acercarse a El, de unirse a El y, por consiguiente, de identificarse con El, alimentándose con ese Pan de vida que es la Verdad, la Luz y el Amor. Y en esto consiste la glorificación de Dios en su Eucaristía: que las almas se nutran con su carne divina, adorándole en su sacramento de amor.

Importancia del Congreso

Y en qué reside la importancia del Congreso?—inquirimos.

—Eucarísticamente—declara monseñor Figueroa—consiste en su propia finalidad. Para glorificar a Dios, concurren representantes y delegaciones de todo el mundo católico. Verdaderamente internacional, están representadas todas las naciones de la tierra. Dignísimos preladados de la Iglesia, sus más calificados exponentes de piedad e indiscutible intelectualidad, acompañados de fervientes peregrinos, llegarán para tributar al Dios de su Fe, el homenaje de adoración y de amor que se le debe.

Para nuestro «país el futuro Congreso Eucarístico Internacional es un honor, pues de todos los realizados será éste el primero que se efectúa en el continente sudamericano. El mundo entero—dice con emoción—tiene hoy fijadas sus miradas en nuestra querida Buenos Aires. Se empieza a conocer tal cual es. Su cultura, sus riquezas, sus bellezas naturales, la religiosidad del pueblo argentino, su historia y su patriotismo, merced a este acontecimiento, llegará al convencimiento de todos y verán que formamos un pueblo rico de virtudes, acreedor al respeto y a la admiración de todos».

Las damas argentinas

Quiere hablarnos, monseñor—rogamos—sobre la acción de nuestras damas, en el presente caso?—Como siempre—dice—cuando se trata de colaborar en una empresa de gloria para la religión y la patria, la mujer argentina presta su concurso inestimable a los trabajos de organización y preparación del futuro Congreso.

«La inteligencia y el corazón de la mujer argentina puestos al servicio de la Religión y de la Patria, alienta los esfuerzos del Comité Ejecutivo, quien encuentra en ella todo el prestigio de su tradición cultural e inteligente actividad».

Personalidades de la Iglesia

Qué personalidades asistirán?—demandamos.

—Para la Iglesia Católica, nada hay que culmine mayormente sus ceremonias religiosas—expresa—que la presencia de las altas autoridades eclesiásticas. Por eso vendrán en número considerable y de todas las partes del mundo, ilustres preladados, obispos, arzobispos, patriarcas y cardenales. Su presencia y participación en las

magníficas asambleas realzarán el esplendor de las solemnidades religiosas, dándonos la sensación real del catolicismo de la Iglesia y la maravilla de su culto».

El Legado del Papa

Calla monseñor. Nosotros tenemos a flor de labio una pregunta y aunque la consideramos no muy oportuna, la formulamos de inmediato.

—¿Quién será el Legado del Papa?

Temerosos de una imprudencia, quedamos a la expectativa.

Monseñor, como invariable caballero, nos contesta:

—Sólo podría responder el Santo Padre. Cuando estas líneas se publiquen, el mundo conocerá el nombre de la persona designada. De cualquier manera, sea quien fuere, trayendo como debe traer la representación del Vicario de Jesucristo, el pueblo argentino le rendirá su homenaje de amor y de veneración, viendo en él al mismo Jefe de la Cristiandad.

La entrevista ha terminado. En la iglesia prosigue el suave murmullo... se está glorificando al Señor.

GRAN HOTEL METRÓPOLI

Victor Céspedes Duke

SITUADO EN EL CORAZON DE LA CIUDAD

SERVICIO ESMERADO

Comida casera, pero variada, selecta, abundante y caliente

Teléfono 2861 :: Avenida Central SAN JOSE Calle 3a. :: Apartado 1193

LAS DOS MEDICINAS

Fué en el cálido mes de abril que una grave dolencia me postró en cama y me vi precisado a solicitar las dos medicinas: una para el alma y la otra para el cuerpo.

Encargué a mi estimado y buen colega don Víctor Castro Jiménez, que se entrevistara con alguno de los señores sacerdotes de la santa Iglesia de La Dolorosa para que me proporcionaran los auxilios espirituales; el sacramento de la confesión y la sagrada comunión. Me tocó en suerte confesarme con el Rvdo. Fray Agustín Losada Fernández, que es todo un apóstol y un genuino pastor de almas. Sin prejuicios y extremadamente culto lleva de la mano, como si dijéramos, al penitente que busca en los arcanos de la Fe y la Religión, el bálsamo que ha de consolar su alma. Con dulzura y con fineza imparte Fray Agustín su palabra persuasiva para encaminar por el sendero del bien a los que buscamos en la Religión Católica un amparo.

Le encargué a mi amigo y muy apreciado colega don Jorge Bolaños que me hiciera el señalado favor de suplicar al acreditado Dr. don Rafael Calderón Guardia que se acercara a mi casa para que prestara sus valiosos e

importantes servicios profesionales, pues ya que había obtenido tan felizmente la medicina para el alma, otorgada por Fray Agustín, deseaba que el amable y culto galeno, me suministrara la medicina para el cuerpo. Está demás decir que gracias a

los solícitos cuidados del inteligente Dr. Calderón Guardia estoy sano y salvo de una dolencia que me puso al borde de la tumba. Reciban Fray Agustín y el Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, las muestras de mi más sincero agradecimiento.

Gerardo Vega Calvo

San José, 16 de agosto 1934.

NOTAS DE CARTAGO

Fiesta de beneficencia

Un grandioso éxito constituyó la Función de Gala celebrada en el Teatro Apolo a beneficio del pabellón infantil antituberculoso, organizada por distinguidas damas de la sociedad, de la antigua metrópoli.

Bellas damitas y simpáticos alumnos del Colegio de San Luis, interpretaron una linda comedia y escogidos actos de variedad, bajo la dirección del notable y popular español Sr. Pedro F. Soria.

El conocido humorista don Timoleón Garro, contribuyó generosamente a esta función, haciendo las delicias del respetable público.

Cabe consignar por último como broche de oro, de esta noticula, la presencia del Dr. Facio, quien con palabra

fluida y gran emoción dió las gracias desde el escenario, escoltado de honor por los «Boy-Scout cartagineses».

Felicitemos a los organizadores y actuantes de esta función, especialmente por el éxito pecuniario alcanzado.

Fiesta de confianza

El domingo p. pdo. se celebró un animado baile en el domicilio de los señores Crisopulos, recién instalados en esta población, que estuvo animadísimo, asistiendo lo más selecto de la juventud cartaginesa, que salieron satisfechísimos por el exquisito trato y atenciones recibidas por los anfitriones de la fiesta que se celebraba, con motivo del cumpleaños del jovencito Jorge Crisopulos.

Corresponsal

RAMON LEON h.

le ofrece a Ud.

Maderas del Pacífico

finas y para construcción

De la Mejor Calidad

Precios los más Bajos

Teléf. 3032 - Ap. 1197

100 vs. al Norte de Musmanni

Su Santidad el Papa Pío XI se ha...

Viene de la primera página
 Santa Sede la gran satisfacción con que ha visto el nombramiento de una Legación tan distinguida, encabezada por el propio Secretario de Estado Excmo. y Rvdo. Cardenal Pacelli, cuya personalidad, ha declarado el Embajador, acentúa de un modo singular el significado del próximo Congreso Eucarístico.

Cortesi, en el informe a la Santa Sede, «que el Gobierno, el Clero y el pueblo argentino han recibido con gran júbilo y reconocimiento para el Santo Padre la designación del Cardenal Legado. Otro telegrama ha enviado el Arzobispo de Buenos Aires S. E. Monseñor Copello, reconocidísimo «del honor insigne por tan alta designación». También el Presidente del Comité del Congreso Sr. Figueroa, presenta su devota felicitación al Cardenal Lega-

do e implora su bendición. Otras insignes personalidades, como el Excmo. Sr. Ministro don Luis Molina y el Director del gran diario católico de Buenos Aires «El Pueblo», han tepido para S. S. expresiones de sincera gratitud, sumisión y señalado afecto. Buenos Aires, la América toda y el mundo entero católico, se congratulan por tan alta designación que, a no dudarlo, asegura el éxito más brillante del Congreso.

El Katharina triunfó ruidosamente en Panamá

El score fue de 20 a 9 canastas

Asistió anoche una concurrencia mayor de 4000 espectadores para presenciar el debut del equipo costarricense Katharina; a pesar de las medidas que tomó la Federación Deportiva la concurrencia fue enorme, no obstante los altos precios a que se vendieron las localidades del Gimnasio. Al hacer su aparición las costarricenses fueron ovacionadas espléndidamente. El juego fue dedicado al Presidente de la Federación De-

portiva de Panamá. Las Kathas alinearon en la siguiente forma: V. Malavassi, C. Vargas, G. Dittel. (centro) Marta Fonseca y L. Vargas. El equipo contrario fue Mate Indus. El juego terminó con score de 20 para las ticas y 9 para las panameñas. A continuación se tributó un gran homenaje a las vencedoras. Se informa que el juego que iba a tener lugar ayer contra el Combinado se efectuará hoy.

Si Ud. quiere tomar CAFE bueno, barato y absolutamente puro a **0.50 LIBRA** Ordénelo a la **FABRICA EL FENIX** Teléfono No. 3573 Se sirven órdenes a domicilio, desde una libra

Dictó la Sala Segunda acto de enjuiciamiento contra Bejos Yamuni

Hace algunos meses fue descubierto un «affer» en la Aduana Principal de esta capital, que como se sabe motivó la caída de algunos altos empleados del Departamento. Como están enterados nuestros lectores se acusó por medio del Ministerio Público el hecho en el que figuraba un comerciante de esta plaza y que aparecía, en las declaraciones, como cómplice en las actividades «no legales». La Sala Segunda considera que el comerciante don Bejos Yamuni, está en la obligación de pagar al Estado las sumas que le corresponden por introducción de mercaderías, cantidades que habían sido defraudadas al Fisco. Esta Sala también considera que procede el auto de la Sala Primera acerca del sobreseimiento provisional con-

tra el citado comerciante. De lo anterior se deduce que el Estado no pierde un céntimo con esas irregulari-

des, pues el señor Yamuni debe pagar las diferencias encontradas en el Registro de Aduanas.

Campaña cívica para el...

Viene de la primera página
 sato, sano y patriota que está interesado en darle a este sensacional asunto el fin que merece, esto es, el mantenimiento de la integridad territorial de Costa Rica para lo cual se impone el cumplimiento del Fallo Supremo, decisivo e inapelable del más alto tribunal de la justicia norteamericana.

la cual quedará prácticamente iniciada con una conferencia que distinguidas personalidades de esta capital darán desde una de las principales estaciones de radio del país.

Se trata de allegar a esta campaña a elementos representativos de las distintas actividades nacionales, como profesionales, comerciantes, agricultores, estudiantes universitarios, profesores y maestros, obreros, estudiantes de segunda enseñanza etc., que no dudamos cooperarán decidida y entusiastamente para la feliz resolución de este magno problema que a esta hora debía de ocupar un sitio preferente en la mente de los costarricenses pero que desgraciadamente no es así. Para eso debemos unirnos y formar un núcleo para exigir del Gobierno de la República mayor entereza y más actividad para tratar asuntos tan trascendentales como éste, del cual nos ocupamos.

Una innovación importante

En La Merced de esta capital se tocan ahora las campanas colocadas en la esbelta torre, desde la Sacristía, mediante a un ingenioso invento del inteligente mecánico Señor Presbo. don Andrés Marín, Cura de Guadalupe.

¡Cuánto habría gozado Yoya el anciano campanero de aquella iglesia, si en su tiempo se hubiese logrado ese adelanto, ahorrándole subir varias veces al día con sus piernas cansadas por los años, los 60 escalones de la torre!

A LOS AGENTES

Nuestra empresa no es una empresa mercantilista; por eso pedimos a nuestros agentes, apostolado en el desempeño de sus funciones.

En Costa Rica sobran...

Viene de la primera página
 tro país se practica la caridad a manos llenas, esto es, un cristianismo que puede siempre dilatarse y como corolario práctico de todo lo que antecede, hemos de llegar a la conclusión de que, no aceptamos el comunismo, porque la ideología de Carlos Marx, está basada en meras teorías utópicas, porque no se pueden practicar; y no las aceptamos por las razones siguientes:

1a.—Porque las doctrinas comunistas van contra la propiedad privada, estableciendo el colectivismo controlado por el Estado, y esto va infringiendo el VII mandamiento de Dios y aún la ley natural.

2a.—Porque el comunismo es enemigo de Dios, de la Religión Católica y de su jerarquía eclesiástica.

3a.—Porque predica el odio de clases, es decir, las clases sociales bajas o proletariado,

lo aleccionan contra las clases sociales altas o burguesía y esto, bajo el punto de vista cristiano y católico, no es bueno, porque va contra el amor a Dios y al prójimo, contra la caridad, que debe reinar entre nosotros.

4a.—Porque el comunismo ruso está basado en la anarquía y en el desorden, que es la esencia del Nihilismo, y ya sabemos que las doctrinas nihilistas desconocen toda autoridad Divina y humana.

A grandes rasgos dejamos resumido este ideario anticomunista, y declaramos que, como católicos sinceros y de fe viva que somos, es lo que pensamos acerca de las disolventes doctrinas comunistas, que nos quieren hacer aceptar en Costa Rica los agütes y propagandistas criollos y extranjeros de la Rusia de los Soviets.

José Angel Lagos U.
 San José, agosto 16 de 1934.

Serios incidentes en la frontera ruso japonesa

TOKIO 22. — El Ministro de Guerra pide al Gobierno se hagan severas advertencias al Soviet para que no se repitan los «desgraciados incidentes» que en las 24 últimas horas han ocurrido en la Frontera Ruso-Manchuriana. Asegura que varios aviones militares rusos volaron sobre el territorio de Manchukuo disparando sobre embarcaciones manchurianas.

Se descubre un tratamiento científico para curar la alta presión

CHICAGO.—El Dr. James M. Hutton, de esta ciudad ha descubierto un tratamiento a base de los rayos X para la curación de la alta presión. Consiste en la aplicación de dichos rayos en la parte posterior de la cabeza y en la región lumbar de suerte que accionen directamente sobre la pituitaria y las glándulas adrenales cuya anormalidad es causa de la alta presión.

Hitler alarmado ante su oposición

Se perseguirá intensamente a los comunistas y católicos

BERLIN, 22.—El Gobierno y las organizaciones militares nacional socialistas han acordado mantener una vigilancia más estrecha sobre los comunistas a quienes se atribuye los cua-

tro millones de votos negativos que dió a Hitler el plebiscito del 19. También se anuncia la campaña contra los católicos de quienes se cree también tengan parte en la votación contraria al Fuehrer.

Es indudable que esta considerable oposición ha causado serias preocupaciones al Gobierno.



Relojería Joyería Suiza
A. CHAPATTE
 Rojas Hermanos, Sucs.
 Tel. 4051 - Ap. 1407
 En esta casa se obsequiará un reloj de € 1500 en combinación con la Lotería Nacional el 1º. Enero de 1935